



Edgardo Mora Cerda
 edgardo.mora@diarioconcepcion.cl

Hasta \$6 millones de subsidio podrán acceder más de 600 empresas dañadas por las inundaciones de junio pasado, cuyas pérdidas totales en la Región fueron superiores a los \$2 mil millones. Esto según el catastro y la estimación del Ministerio de Economía, Fomento y Turismo en la zona.

Así lo adelantó Pamela Gatti, seremi (s) de Economía y seremi (titular) de Agricultura, quien informó que "el Ministerio de Economía, a través de Sercotec, comenzó la semana pasada a contactar vía mail y teléfono a pymes afectadas por las inundaciones y que están dentro del Catastro de Emergencia Productiva realizado por los funcionarios de esta misma cartera. Los beneficiarios podrán acceder a un subsidio de hasta \$6 millones para financiar inversiones y capital de trabajo perdido producto de la catástrofe".

Del mismo modo, Gatti señaló que "las pymes serán contactadas dentro de estas próximas tres semanas para iniciar la formalización de sus planes de inversión".

Cabe recordar que cinco fueron las comunas que concentraron el catastro final de empresas dañadas por las inundaciones entre las que están Lota, Coronel, Curanilahue, Los Ángeles y Arauco.

De acuerdo con la cartera de Economía, los tipos de daños registrados fueron en su infraestructura, equipamiento, maquinaria o pérdida de mercadería, entre otros.

En cuanto a sectores económicos, desde el Ministerio indicaron que en relación a las actividades más afectadas fueron "comercio que concentran a la gran mayoría, luego el turismo y después, en menor medida, empresas de servicios y de industrias".

Turismo

Entre las actividades más afectadas por los sistemas frontales está el turismo.

Teresa Alarcón, presidenta de la Asociación Gremial de Turismo de la Provincia de Biobío (Contur Biobío), recalcó en aquella oportunidad el impacto de los sistemas frontales en su zona. "Lamentablemente, nuestro sector ha experimentado una baja considerable en la llegada de turistas. Esta situación ha tenido un impacto negativo en la industria turística y en la economía local. Es fundamental que trabajemos juntos para promover y destacar los atractivos de nuestra zona e informar que estamos totalmente operativos, con el objetivo de atraer nuevamente a los turistas en los próximos meses".

Salto del Laja

Por su parte, Nieves Ramírez, presidenta de la Cámara de Turismo de Salto del Laja, quienes resultaron particularmente afectados por los incendios e inundaciones del año pasado, y



FOTO: RAPHAEL SIERRA P.

PÉRDIDAS LOCALES POR MÁS DE \$2 MIL MILLONES

Hasta \$6 millones de subsidio podrán recibir empresas dañadas por inundaciones de junio

Según el catastro del Ministerio de Economía, hubo más de 600 empresas afectadas en el Biobío.

también por los últimos sistemas frontales de junio, dijo que "la única ayuda que hemos tenido han sido postulaciones a Sercotec y de Corfo pero en nuestro sector fueron más privilegiados algunos a través de Sercotec, pero al final, los afectados, cada uno está valiéndose por sí solos, donde algunos renunciaron a las postulaciones a Sercotec porque estimaron que era mucha la burocracia y las exigencias, ya que algunos debían tener un poco de capital, por lo que decidieron salir solitos adelante".

Feria de Lota

La tradicional Feria de Lota fue otro de los centros comerciales afectados por el sistema frontal de junio en el Biobío, siendo los locales de calle Caupolicán, Aníbal Pinto y Cousiño, los que resultaron más dañados. De ahí que cerca de 200 puestos terminaron con daños de diversa consideración registrando desde ingreso de aguas servidas, barro, y la pérdida de mercadería e inmobiliario, según contó la presidenta del Sindicato de la Feria Libre de Lota, Paola Huenchuman.

Acerca de las ayudas que esperan los afectados de la feria, Huenchuman comentó que "se realizó un catastro a los afectados en primera categoría (tipo de clasificación según el pago de su impuesto) y a los de segunda categoría, ni siquiera los han inscrito en la Ficha Básica de Emergencia, FIBE, y ya no ocurrió porque ese proceso pasó y quedaron casi 200 personas fuera porque son 400 locales los que hay aquí en Lota y se catastraron cerca de 240 en primera categoría, el resto de segunda categoría".

Comercio de Santa Juana

Alejandro Muñoz, quien en junio era presidente de la Cámara de Comercio de Santa Juana, detalló, en su momento, que han contabilizado 11 empresas afectadas, 7 son locales comerciales y 4 son camping. "Hay locales a los que les ingresó el agua, incluyendo sus bodegas donde, por ejemplo, almacenaban harina, utensilios para la elaboración de pan, se les mojaron máquinas y con los vientos se les volaron techos, entre otros daños", dijo.

En cuanto al ámbito turístico, desde la Cámara de Comercio de Santa Juana manifestaron que el acceso turístico en el sector rural fue otro de los inconvenientes porque los caminos se taparon todos de agua y hubo "camping anegados con pérdida de infraestructura enseres mojados e insumos para calefacción inutilizables como leña y carbón".

Alejandro Muñoz confirmó, además, que Sercotec realizó la aplicación de la Ficha de Emergencia para Empresas y Cooperativas donde ya se registraron comerciantes establecidos con problemas por inundaciones.

OPINIONES

Twitter @DiarioConcepcion.cl
 contacto@diarioconcepcion.cl